
桃園縣政府第 667次主管會議紀錄 102年 4 月 16日 1 

桃園縣政府第667次主管會議紀錄 

 

時間：102年04月16日上午9時正 

地點：本府12樓會議室 

主席：吳縣長志揚            記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                科  員 賴家玲 

壹、主席宣布開會 

貳、宣讀上次會議紀錄 

主席：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、專題報告 

一、報告來賓：IBM全球資訊科技服務事業部葉緯總經理 

案由：IBM smart city 智慧城市經驗分享－ 

      桃園航空城-自由貿易區產業與資通應用建議書 

主席裁示： 

智慧綠能桃園航空城是大家共同的願景，亦是本縣最重要的發展

機會，航空城應及早擘劃，本府相關局處請注意下列事項： 

（一）產業方面：請工商發展局注意，航空城引進的產業，應以

與機場、航空相關產業為主，另應加強發展國際物流。 

（二）智慧城市設置的地點方面：請城鄉發展局與總顧問研議，

選定適合的區域、位置及面積範圍，可採示範生活區的方式規劃。 

桃園航空城未來若設置願景館，智慧城市的設計概念可運用在其

周遭區域。 

（三）建構無人駕駛自動電動車方面：除航空城可設置外，請工

商發展局研議，可否於本縣各工業區推動，並請環境保護局參考

施行。 
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（四）請各局處參考研考會提供的「智慧社區論壇」（Intelligent 

Community Forum）資料；又因本縣入圍全世界最有智慧城市決選

名單，故其評比項目可參考納入各局處施政指標。 

二、報告機關：教育局 

報告案由：全中運籌備情形 

觀光行銷局李局長紹偉補充建議： 

建請教育局加強 Logo與吉祥物的形象傳送，可放置於本府大樓門

口、火車站等人潮聚集處。 

主席裁示： 

（一）全中運是本縣103年的重大活動，本府各局處應通力合作、

全力配合，並加強行銷桃園。 

另下次籌備會議起，應由副主委以上人員召開，重要會議則由本

人召開。 

（二）行銷方面：請蔡麗娟副秘書長參與行銷相關會議，加強注

意行銷本縣的效果。 

（三）場館修繕方面：請教育局全面檢討預算，應編列者即予編

列，俾利及時納入103年度預算。 

另因本縣將於104年主辦亞太聽障運動會，各場館修繕時請注意，

應同時符合該運動會的標準及規格。 

（四）接待方面：請教育局善加利用同鄉會及志工的力量，讓本

次全中運的接待工作盡善盡美；又本縣台灣區各縣市旅桃同鄉協

進會協助本項工作時，可由其陪同相關縣內觀光、慶功、慰勞等

事項，並應讓該協進會事先表達意見，俾利合作順暢。 

（五）經費方面：成為體育大縣是本縣重大施政目標之一，全中

運務必舉辦成功，除加強修繕場館外，其他項目雖然不求鋪張，
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惟仍應務求完善，予人留下良好印象。另全中運經費如有需要增

加時，應即予增加，不可因修繕經費而壓縮其他項目應有支出，

避免造成活動效果不彰、觀感不佳。 

請教育局再行研議各項經費，請李副縣長主持確認各項目經費預

算，並請鄭秘書長協助預算編列事項。 

選手食宿雜項、藝文活動等項目應有適當充分經費；另開幕典禮

因曝光最多，且眾多貴賓雲集，故場面及氣氛務必熱鬧吸睛，讓

人留下深刻印象。 

（六）行銷方面：請觀光行銷局注意，本次全中運應結合該月份

其他活動，一併宣傳，加強曝光率。 

三、報告機關：水務局  

案由：南崁溪亮點專案 

鄭秘書長瑞成： 

本人將協助本案 103年預算編列，並與主計處、財政局共同研議。 

李副縣長朝枝： 

自行車道串聯計畫可就需地部分，以協議價購方式進行，既可節

省經費，且民眾配合度亦高。 

主席裁示： 

（一）南崁溪歷經朱前縣長及本人的努力，本府已投入大量的經

費及心力，且諸多改善計畫已持續進行中，故請繼續加強改善水

質、清淤、防洪等工作。 

（二）本案內容已可對外宣傳，請觀光行銷局加強本案整體系列

的行銷，俾利民眾累積印象。 

惟本案 Logo部分尚未定案，請再研議；另因一般民眾較熟悉「南

崁溪」這個名稱，故 Logo應以其為主，本府宣傳時應注意。 
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（三）預算方面：請主動洽請龜山鄉公所協助，共同努力。 

（四）自行車道串聯計畫：本人業承諾串聯自行車道，請水務局

積極辦理，研議以價購方式解決土地問題，並請鄭秘書長協助預

算籌編部分。 

肆、專案計畫辦理情形 

一、「南崁溪亮點」專案： 

主席裁示： 

土地相關經費確定後，請水務局調整自行車道串聯計畫之期程。 

二、「場館使用情形」專案： 

主席裁示： 

本案解除列管。 

伍、各機關協調及報告事項 

一、李副縣長朝枝： 

（一）本府部分局處搬遷案：因議員認為本縣尚有諸多閒置場館

可供利用，故議長裁示撤回。 

請 縣長裁示：是否依原計畫繼續辦理。若仍採原計畫，本府將於

臨時會再次提出，並先行聯署二分之一以上議員，且搬遷地點須

重新依據採購法，公開招標，另覓地點，並以成員單純、民眾洽

公停車方便之場所為宜。 

（二）送議會之墊付案，各局處應遵行下列流程：相關局處首長

應率領所屬人員，親自拜訪議長後，方可行文送議會，以示對議

會的尊重。 

（三）請各局處長轉知所屬，應加強注意議員詢問案件，並且同

一案件之辦理情形，應一次告知所有曾關心過的議員，勿有漏失

告知的情形發生。 
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（四）議員於工作報告中，提及將於總質詢再次詢問者，各局處

回府後應進行統整；另若有涉及其他局處者，應即刻告知該局處。 

主席裁示： 

本府部分局處搬遷案：請秘書處、財政局、研考會就議員意見，

予以評估、研議後，陳一層考量。 

陸、臨時動議 

一、衛生局劉局長宜廉報告： 

請各局處協助宣導H7N9相關防疫措施。 

二、客家事務局賴局長俊宏報告： 

請各局處踴躍參加2013桃園客家桐花祭相關活動。 

主席裁示： 

客家文化的相關活動，應在不同場地舉辦，且可至非客家族群區

域辦理，讓其他族群的民眾也能接觸客家文化，俾利增加參與民

眾的普及性，擴大影響力，而非均由特定區域、特定團體人士參

與，又其他族群文化的活動辦理場所亦同，務必考量影響力。 

柒、主席政策指示 

一、重申本府各局處活動於招標前，活動行銷計畫應先會觀光行

銷局。 

二、本府各項活動 Logo，彼此不具關聯，無法累積視覺性的桃園

印象。請觀光行銷局注意，爾後本府各項活動的 Logo，即便各個

不同，亦應具備統一關聯性，俾利民眾累積印象。 

捌、散會  上午11時50分 


